
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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ПО СТОПАМ ДЕДА-ГЕРОЯ

Подробный разговор о развитии 
музейного комплекса «Ильинские 
рубежи» состоялся между депута-
том областного парламента, руко-
водителем поискового объедине-
ния «Ильинский патруль» Олегом 
Комиссаром и начальником Цен-
трального архива Министерства 
обороны РФ Олегом Панковым.

Олег Дмитриевич возглавил де-
легацию ЦА МО РФ в Калужскую 
область. Она прибыла в  регион 
7 июня по приглашению председа-
теля Законодательного собрания 
Геннадия Новосельцева.

Гости посетили места, связанные 
с бессмертным подвигом подоль-
ских курсантов, вставших на за-
щиту Родины в октябре 1941 года. 
В память о погибших героях они 
возложили цветы к Вечному огню.

В  музее «Ильинские рубежи» 
участники делегации обсудили 
вопросы, касающиеся его раз-

вития. Олег Панков придает этой 
работе большое значение. Его дед, 
Дмитрий Васильевич Панков, был 
комиссаром Южной группы По-
дольских курсантов, сражавшейся 
в районе Детчино.

СВЯЗЬ ВРЕМЕН НЕЛЬЗЯ 
ПЕРЕЧЕРКНУТЬ!

Делу сохранения исторической 
памяти музей служит более пяти-
десяти лет. В нем собрано большое 
количество ценных экспонатов. 
К сожалению, не все из них можно 
представить на действующих вы-
ставках. По словам Олега Комис-
сара, с каждым годом объем кра-
еведческой, поисковой, архивной 
работы, проводимой калужанами, 
увеличивается.

Очевидно, что экспозиционные 
площади необходимо расширять, 
а также подумать о более наглядной 
и современной подаче собранного 

материала. Создание нового ком-
плекса, включающего в себя в том 
числе и музей под открытым небом, 
поможет решить эти вопросы.

— В постоянную экспозицию 
вой дет диорама, будут обустро-
ены территории для проведения 
военно- исторических реконструк-
ций, —  рассказала заместитель ге-
нерального директора Калужского 
объединенного музея- заповедника 
Ирина Шмытова. —  Планируется 
создать обзорную видовую пло-
щадку. Уже подготовлены необхо-
димые документы.

ОЛЕГ ПАНКОВ: «ПОДДЕРЖАТЬ 
МУЗЕЙ ГОТОВЫ!»

Разумеется, новая экспозиция 
должна быть исторически точной 
и достоверной. Вот почему при ее 
создании так важно взаимодей-
ствие с представителями Централь-
ного архива. И сейчас в стадии об-
суждения находится вопрос подпи-
сания соглашения о сотрудничестве 
между Правительством Калужской 
области и Центральным архивом 
Министерства обороны РФ.

— Мы готовы поддержать музей 
с точки зрения выявления докумен-
тов, их научного исследования, —  
отметил Олег Панков. —  Важно 
показать, что документы —  живые, 
имеют свои историю, и современ-
ники могут с ними ознакомиться.

Особая ценность этой работы 
заключается в том, чтобы передать 
память о подвиге подольских кур-
сантов подрастающему поколению, 
воспитать патриотов, любящих Ро-
дину.

— Когда ребята больше узнают 
о происходящих событиях военно-
го времени, они проникаются этим, 
воспринимают их глубже, —  говорит 
Олег Комиссар.

	■ Олег Комиссар много лет плодотворно сотрудничает 
с военно-историческим музеем «Ильинские рубежи» 

	■ Школьники с родителями на экскурсии на Ильинских рубежах

	■ Участники возлагают цветы к Вечному огню

	■ Олег Комиссар примает участие в обустройстве ДОТов

	■ Олег Комиссар с Олегом  Панковым

МУЗЕЙ «ИЛЬИНСКИЕ РУБЕЖИ» МУЗЕЙ «ИЛЬИНСКИЕ РУБЕЖИ» 
ЖДЕТ ПРЕОБРАЖЕНИЕЖДЕТ ПРЕОБРАЖЕНИЕ

В планах —  созда-
ние здесь нового 
музейного ком-

плекса, сочетающего 
классическое здание 
с музеем под откры-
тым небом.
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8 июня на Боровской площадке 
особой  экономической  зоны 

«Калуга» состоялось выездное за-
седание Консультативного Совета 
глав муниципальных образований. 
Его провел председатель Законо-
дательного  собрания  Геннадий 
Новосельцев.

— Все лето мы будем работать 
по наказам избирателей и  тем 
программам, которые реализуются 
под руководством партии «Единая 
Россия». Это инициативное бюдже-
тирование, комфортная городская 
среда, капитальный ремонт школ, —  
подчеркнул он, обращаясь к главам 
районов.

Если реализация наказов идет 
с нарушением сроков, главы долж-
ны реагировать и сообщать об этом 
в Законодательное собрание.

— В этом случае мы будем ре-
шать вопрос на областном уровне. 
Надо контролировать то, что нам 
поручили избиратели, —  сказал 
председатель.

О  ходе исполнения програм-
мы «Формирование комфортной 
городской среды» в  Калужской 
области участникам рассказал за-
меститель министра строительства 
и ЖКХ Василий Тетерин.

По его словам, за шестилетний 
период в регионе благоустроено 
более 1600  территорий. На эти 
цели направлено 2,5 млрд. руб лей. 
800 тыс. жителей могут пользовать-
ся результатами этой работы.

В этом году в проекте участвуют 
58 муниципальных образований. 
В общей сложности выделено бо-
лее 267 млн. руб лей. Все объекты 
благоустройства выбраны по ито-
гам голосования.

Аналогичное голосование про-
ходило в этом году. По количеству 
участников Калужская область 
в первой пятерке в ЦФО. По ито-
гам определены 60 общественных 
территорий, которые будут благо-
устроены в 2024 году.

— Программа, которую в  свое 
время инициировала партия «Еди-
ная Россия» работает. Благодаря 

этому города становятся красивее, 
поэтому мы активно принимаем 
в  ней участие, готовим проекты 
и работаем, —  подытожил обсуж-
дение Геннадий Новосельцев.

ГЛАВ РАЙОНОВ ПОЗНАКОМИЛИ 
С ИНВЕСТИЦИОННЫМ 
И ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ПОТЕНЦИАЛОМ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

На заседании также состоялось 
обсуждение ситуации в экономике 
и промышленности региона.

— Сегодня поставлена задача —  
показать главам инвестиционный 
потенциал Калужской области. 
Неслучайно мы собрались здесь, 
в Ворсино, на площадке особой 
экономической зоны «Калуга». Это 
самый большой индустриальный 
парк в регионе. Он может проде-
монстрировать весь спектр разви-
тия производств: это и металлоо-
бработка, и парфюмерия, и про-
изводство кормов для домашних 
животных, и многие другие пред-
приятия. Здесь создан логисти-
ческий комплекс, —  подчеркнул 
председатель Законодательного 
собрания Геннадий Новосельцев.

— 2022  год показал, что наш 
промышленный комплекс готов 
к реагированию на различные вы-
зовы. Наши предприятия смогли 
перестроиться под новые эконо-
мические условия. Объем отгру-
женной продукции составил более 
900 млрд. руб лей, —  подчеркнул 
заместитель губернатора Влади-
мир Попов.

По его словам, уменьшение 
выпуска продукции наблюдает-
ся, в первую очередь, в автопро-
ме. По остальным отраслям рост 
в 2022 году —  104%. В числе тех, 
кто увеличил объемы производ-
ства, он упомянул Калужский тур-
бинный завод и Калужский двига-
тель, НПО «Телеметрия».

— 5–7 лет назад автопром со-
ставлял в объеме промышленного 
производства порядка 40%. Сей-
час —  около 20. Это говорит, что 

постепенно мы достигаем дивер-
сификации экономики, которая 
позволяет чувствовать себя уве-
ренно, —  сказал замгубернатора.

В прошлом году в регионе нача-
ли работать 4 новых завода. Созда-
но 1000 рабочих мест. Заключено 
34 новых соглашения. В текущем 
году введены в  эксплуатацию 2 
новых предприятия. До конца года 
откроются еще 6.

В целом инвестиционный порт-
фель Калужской области насчиты-
вает более 200 контрактов. В реги-
оне 12 индустриальных парков, 2 
площадки особой экономической 
зоны, 2 территории опережающе-
го социально- экономического раз-
вития. Подана заявка на создание 
третьей площадки ОЭЗ в  Бабы-
нинском районе. Реализация этого 
проекта обеспечит приток инвести-
ций на ближайшие 3–4 года.

Парламентариев Владимир По-
пов попросил инициировать об-
ращение на федеральный уровень 
по поводу продления программы 
«Новые инвестиционные проекты», 
рассчитанной пока что только до 
2025 года. Участие в ней позволя-
ет развивать инфраструктуру инду-
стриальных парков.

— Мы поработаем над этим во-
просом, подготовим обращение 
в  Правительство РФ, заручимся 
поддержкой других субъектов, —  
подытожил Геннадий Новосельцев.

После заседания для всех участ-
ников была организована экскур-
сия по крупнейшим предприятиям 
индустриального парка.

РЕГИОН ОПЕРАТИВНО ПОМОЖЕТ 
ЖИТЕЛЯМ БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Затронули на заседании и самый 
актуальный на сегодняшний день 
вопрос.

— В ежедневном режиме мы за-
нимаемся поддержкой участников 
специальной военной операции 
и членов их семей. Каждый рай-
он вносит свою посильную лепту. 
Всем большое спасибо. Депутаты 

Законодательного собрания, рай-
онных Собраний участвуют в этом. 
Сейчас стоит новая задача —  по 
обеспечению гуманитарной по-
мощью жителей тех районов Бел-
городской области, которые были 
эвакуированы. Они живут в пун-
ктах временного размещения. 300 
детей приехали из Шебекино в Ка-
лужскую область. В частном поряд-
ке приезжает много семей. Люди 
приехали без необходимых вещей. 
Надо им помогать. На уровне руко-
водства регионального отделения 
партии «Единая Россия» мы ор-
ганизовали горячую линию, куда 
может обратиться любой житель 

Белгородской области, который на-
ходится здесь. В Законодательном 
собрании работает такая же линия. 
Всем оперативно постараемся по-
мочь, —  сказал председатель Зако-
нодательного собрания Геннадий 
Новосельцев.

Региональная общественная 
приемная: г. Калуга, ул. Ленина, 

д. 74, кабинет 117,  
8 (4842) 22–42–62.

Также работает горячая линия 
фракции «Единая Россия» в Зако-

нодательном собрании:  
8 920 885 3040 и штаба  

«МыВместе»: 8 (4842) 20–01–65.

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:
 «ВСЕ ЛЕТО МЫ БУДЕМ РАБОТАТЬ ПО НАКАЗАМ  «ВСЕ ЛЕТО МЫ БУДЕМ РАБОТАТЬ ПО НАКАЗАМ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ И ПРОГРАММАМ «ЕДИНОЙ РОССИИ»ИЗБИРАТЕЛЕЙ И ПРОГРАММАМ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
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Пафос на ПМЭФ и впрямь за-
предельный, и  дело не только 
в  высокой стоимости входного 
билета и,  как следствие, сумас-
шедших ценниках в кафе и барах, 
где чашка кофе может стоить ты-
сячу руб лей. Главное, что все хотят 
переплюнуть друг друга и проде-
монстрировать не просто успех, но 
успех успешный!

У Калужской области, надо ска-
зать, традиционно есть преимуще-
ство перед другими регионами. Мы 
ведь хвалимся не просто продукци-
ей, сырьем или даже еще не добы-
тыми богатствами недр. Мы хвалим-
ся интеллектом. А это по нынешним 
временам —  главный капитал.

В 2022 г. знаковой частью экс-
позиции Калужской области был 

прототип ховера —  летающего 
байка. Это был символ пытливого 
ума наших кулибиных. В 2023-м 
мы пошли дальше и во главу угла 
поставили на экспозиции мозг.

В смысле, Разум.
Причем сразу Вселенский!

Владислав ШАПША,  глава Ка-
лужской области:
— Многие  отмечают  главную 

концепцию  нашего  стенда  на 
ПМЭФ‑2023. Его центральный ху‑
дожественный  элемент —  «Все‑
ленский разум». Кто был в Никола‑ 
Ленивце, видел этот арт‑объект. 
Циолковский говорил: «Нет ничего 
более могущественного, чем разум 
человека». И наш регион своим раз‑
витием подтверждает эту истину. 
Все, что у нас создано —  это резуль‑
тат талантливых мыслей, добро‑
совестного труда наших земляков.

Ну, ладно, Разум оказался не 
 каким-то квантовым мозгом, а толь-
ко элементом оформления нашей 
экспозиции, но не суть! Ее напол-
нение —  точно продукт работы 
разумов. Может и не вселенских, 
но очень светлых: тут и продукция 
IT-компаний (цифровые решения 
«Меркатор»), и  инновационные 
медпрепараты (компания «Фар-
мЭйд»), и образцы новых беспи-
лотников, и многое другое…

Впрочем, главное на подобных 
мероприятиях не просто похвастать, 
а эту свою похвальбу с успехом моне-
тизировать. Получилось ли у наших?

ПРО ДЕНЬГИ

Судите сами: на ПМЭФ калужская 
делегация привезла проработан-
ные проекты соглашений в коли-
честве 20 штук и на сумму 46 млрд. 
367 млн. руб лей!

Тут надо оговориться: под-
готовка к ПМЭФ начинается 
задолго до старта самого 
форума. Договора и согла-
шения готовятся заранее 

и согласуются практически до 
запятой. На форуме происхо-
дит подписание документов 
и ратификация намерений. 
Поэтому мы можем заранее 
знать не только о том, что 
повезут на Форум, но и что 
с него привезут. Импрови-
зированные решения, когда 
 кто-то  что-то интересное уви-
дел и немедленно подписал 
контракт —  большая редкость.

А теперь немного конкретики.
Из упомянутых 46,4 млрд. руб-

лей почти половина —  стоимость 
практически одного проекта. Речь 
идет о заводе по производству ак-
тивных фармацевтических субстан-
ций и готовых лекарственных форм 
от ООО «Фармасинтез- Калуга». Три 
соглашения, связанных с его стро-
ительством, были торжественно 
подписаны в первый день Фору-

ма. Губернатор Калужской области 
скромно (ладно, не очень скромно) 
назвал это подписание «важней-
шим экономическим событием на 
ПМЭФ».

Владислав ШАПША:
— Важнейшее экономическое со‑

бытие на ПМЭФ‑2023 для нашего 
региона и для всей страны. Подпи‑
сали сразу три соглашения с компа‑
нией «Фармасинтез». Общая сумма 
инвестиций —  более 20 млрд. руб‑
лей. Провели большую подготови‑
тельную и предпроектную работу.

Завод будет строиться в инду-
стриальном парке «Вортынск» 
и  после выхода на проектную 
мощь должен обеспечить 2  тыс. 
новых высокотехнологических 
рабочих мест. Со стороны «Фар-
масинтез» соглашения подписы-
вал Викрам Пуния —  в недавнем 
прошлом гражданин Индии, врач 
по образованию и сын крупного 
индийского бизнесмена, а ныне —  
добропорядочный российский 
предприниматель, отказавшийся от 
гражданства своей страны, чтобы 
сделать карьеру в РФ.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

НАШИ НА ПМЭФНАШИ НА ПМЭФ

Калужская область штурмует кулуары и площадки 
ПМЭФ, Петербургского международного экономи-
ческого форума —  одного из главных ежегодных 

форумов страны. Благодаря ПМЭФ каждый год в начале 
июня Санкт- Петербург становится центром притока 
региональных и федеральных чиновников, представи-
телей международных компаний и корпораций, а также 
источником генерации ПАФОСА. 

ДЕНЬ ПЕРВЫЙ И ВТОРОЙДЕНЬ ПЕРВЫЙ И ВТОРОЙ
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Справедливости ради должны 
указать, что г-на Пунию активно 
шельмуют в отечественной прес-
се, обвиняя в  каких-то безумных 
бизнес- аферах. Про него посто-
янно выходят критические публи-
кации, направленные на подрыв 
деловой репутации, но никаких 
последствий (например, в  виде 
уголовных дел) это не имеет. Да 
и Шапша уверен, что область обре-
ла надежного и честного партнера, 
благодаря которому фармакологи-
ческий кластер выйдет на новый 
уровень.

Владислав ШАПША:
— Благодарен президенту Груп‑

пы компаний «Фармасинтез» Ви‑
краму Пуния  за  решение  разме‑
стить производство в Калужской 
области. «Фармасинтез» —  один 
из  крупнейших  отечественных 
производителей  социально  зна‑
чимых  лекарственных  средств. 
Мы  рады  инвесторам,  которые 
готовы усилить отрасль своими 
технологиями.  Вместе мы  смо‑
жем многое  сделать  для  разви‑
тия  российской фармацевтики. 
В  результате  миллионы  людей 
в стране получат дополнитель‑
ную качественную лекарственную 
терапию.

И раз уж зашла речь про фарм-
кластере, должны отметить, что это 
не  какая-то далекая перспектива 
светлого будущего. Сегодня речь 
идет о целой отрасли, в которой 
уже работает порядка 70 больших 
и малых компаний.

В  перспективе на территории 
нашего региона должен сформи-
роваться крупнейший комплекс, 
производящий как составные части 
лекарств, так и готовые медицин-
ские изделия. И это очень важно, 
поскольку к 2018-му году отече-
ственная фармакология зависела 
от импортных комплектующих едва 
ли не целиком.

Но идем дальше!

Среди прочих событий первого 
дня:

 рабочая встреча с руковод-
ством компании «ПИК —  СЗ», а это 
крупный российский застройщик, 
более 10 лет работает в Калужской 
области;

 встреча с Тадзио Шиллингом, 
директором Ассоциации европей-
ского бизнеса (обсуждали перспек-
тиву работы на территории области 
иностранных компаний);

 встреча с Шубертом Торсте-
ном, директором компании «С8 
Капитал» —  многопрофильным 
инвестиционным холдингом, рабо-
тающим по всей стране, в который 
теперь входит калужский шинный 
завод Continental;

 встреча с Аланом Лушнико-
вым, нынешним директором леген-
дарного концерна «Калашников», 
крупнейшего в мире производите-
ля автоматического и снайперского 
оружия;

 встреча с Метином Мете, ге-
неральным директором турецкой 
компании «Хаят Консюмер Гудс» —  
это крупный инвестор, вклады-
вающийся в  Калужской области 
в производство бумаги санитарно- 
гигиенического назначения;

— и т. д.

И ПРО КРАСОТУ

Но что мы все о  деньгах да 
о деньгах?

Было место и высокому. То бишь, 
искусству и красоте.

Так, например, Калужская область 
презентовала план по строительству 
Школы фигурного катания Ильи 
Авербуха в Балабаново. Этот центр 
тренировки будущих чемпионов, 
под коньками которых еще рас-
плавится лед крупнейших мировых 
площадок, строящийся по принци-
пу ГЧП —  государственно- частного 
партнерства. Это когда частный 

бизнес за счет своих средств реша-
ет государственные задачи, а затем 
получает постепенное возмещение 
за счет средств бюджета.

К слову: по итогам прошло-
го года Калужская область 
возглавила рейтинг Минэ-
кономразвития по уровню 
по состоянию нормативно- 

институциональной среды ГЧП.

А компания «Стелла» предста-
вила проект масштабного теплич-
ного комплекса по выращиванию 
роз, овощей и саженцев для озе-
ленения. Звучит, возможно, не так 
серьезно, как производство ме-
таллического профиля или строи-
тельство цементного завода (такие 
проекты тоже есть), но это 9 млрд. 
руб лей (!) инвестиций и создание 
500 новых рабочих мест. Один из 
крупнейших проектов в калужском 
портфеле.

Иными словами, а «Фармасин-
тез» и  «Стеллу» приходится без 
малого три четверти от суммарной 
стоимости всех договоров и согла-
шений, которые Калужская область 
привезет с ПМЭФ.

Еще есть масштабный замысел 
по организации на территории 
нашего региона первого в стране 
многофункциональный комплекс 
для семейного отдыха мирового 

уровня. Это проект «Сафари-парк», 
разработанный легендарными 
российскими дрессировщиками, 
а ныне уже больше крутыми биз-
несменами братьями Запашными. 
Проект очень масштабный, его 
полная реализация оценивает-
ся в 18,5 млрд. руб лей, поэтому 
только силами Калужской области 
и компании «Цирк братьев Запаш-
ных» его не вытянуть. Потребуется 
сторонний инвестор и достаточно 
сильный.

В качестве такового готова вы-
ступить «Корпорация Туризм.РФ». 
На сегодняшний день обсуждается 
только первый этап проекта —  при-
родный парк площадью более 200 
га, где будут размещены животные, 
за жизнью которых смогут наблю-
дать посетители: тигры, медведи, 
волки и т. д.

Неплохо для первых двух дней? 
И это мы еще не смогли перечис-
лить все! Для Калужской области 
ПМЭФ оказался слишком продук-
тивным, чтобы можно было все, 
случившееся в первый день, уме-
стить в одну публикацию. Так что to 
be continued… то бишь, продолже-
ние следует.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН
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«По итогам 2022 г. промышлен-
ность Калужской области упала на 
19,3%: это следствие ухода запад-
ных компаний из России и, в част-
ности, предприятий автопрома, 
который составлял значительную 
долю собственных доходов ре-
гиона. В  этих условиях Шапша 
выбрал интересную модель пози-
ционирования: был сформирован 
образ эффективного антикризис-
ного менеджера, который помога-
ет региону и при этом усиливает 
давление на мигрантское сообще-
ство… Шапша прекрасно понима-
ет, что дальнейшие сокращения 
в автопроме неизбежны, а мощ-
ности, полученные после ухода 
Volkswagen, будут использованы 
для крупноузловой сборки китай-
ских авто, которая не потребует 

прежнего количества сотрудников. 
Как следствие, Шапша усилил дав-
ление на мигрантов». (с)

Это нам прислали для ознаком-
ления «аналитическую справку» 
на тему «до чего Шапша область 
довел»! Во всей процитированной 
тираде интересна ровно первая 
строка: про падение промышлен-
ности на 19,3% из-за «ухода запад-
ных компаний из России».

Как так? Ведь не так давно на 
отчетах правительства власти Ка-
лужской области отчитывались: мы 
приняли меры по диверсификации 
экономики, это позволило нам ком-
пенсировать выпадающие доходы 
от простоя автопрома и  не по-
влекло за собой ни обвала рынка 
труда, ни уменьшения поступлений 
в бюджет.

Да, собственно, и «ухода ком-
паний» из Калужской области 
в 2022 г. не случилось —  была при-
остановка отдельных производств, 
но ни одна крупная компания не 
ушла. В свою очередь производ-
ства останавливались из-за сло-
мавшейся логистики и ограниче-
ний на ввоз продукцию. От этого 
страдали и отечественный произ-
водители вроде того же «АвтоВА-
За».

Уже этот момент должен наво-
дить на мысли об уровне «экспер-
тов», но бог с ним. В данный мо-
мент нас больше интересует цифра.

Откуда она? Выдумали?
К сожалению, нет.
Цифра —  показатель снижения 

индекса промышленного произ-

водства, по которому оценивается 
отношение текущего объема про-
изводства определенной продук-
ции к показателям предыдущего 
года (периода). И этот индекс у нас 
действительно снизился до 80,7%, 
хотя долгое время был выше, чем 
в среднем по России. По стране, 
к слову, индекс промпроизводства 
тоже снизился, но все же не так 
сильно, как у нас.

При этом интересно, что про-
садки идут не там, где все ждали, 
а иногда их просто сложно объ-
яснить. Например, в  Калужской 
области просела строительная 
сфера: в 2021 г. объем работ в об-
ласти строительства оценивался 
в 77,2 млрд. руб лей, а в 2022-м —  
только 69,4 млрд. руб лей. Соответ-

(ЗАПЯТУЮ ПОСТАВЬТЕ САМИ)

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ: 

— Что Вы можете сказать по этому поводу как свидетель?
— Ой, как свидетель?… Как свидетель я могу сказать по этому поводу ВСЕ! 
Все, что Вам будет угодно!

© х/ф «Не может быть»

Нет никого изо-
бретательнее 
свидетелей пло-

хой экономики… ох, 
простите, «экспертов» 
и «политтехнологов». 
Эти люди мастерски 
переобуваются не то 
что в прыжке —  крутя 
сальто! Вот, к при-
меру, не так давно 
Шапшу критиковали 
за то, что он не бо-
рется с мигрантами 
и не предпринимает 
действий по спасению 
калужского автопрома 
путем привлечения 
спасительных китай-
цев. И что же? Прошло 
несколько месяцев, 
и практически те же 
эксперты поджимают 
губы: хм, этот ваш 
Шапша привлек ки-
тайцев, которые нико-
го, конечно, не спасут, 
а теперь еще с ми-
грантами борется для 
поправки имиджа… 
фу, таким быть!

УБИТЬ НЕЛЬЗЯ СПАСТИ УБИТЬ НЕЛЬЗЯ СПАСТИ 
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СЕРКИН

ственно сократился и объем потре-
бления промышленных материа-
лов, что сказалось на пресловутом 
индексе.

Но в то же время парадоксаль-
ным образом жилья в 2022-м году 
было введено больше, чем годом 
ранее! 916,3  тыс. квадратных 
метров жилья (рекорд области) 
в 2022 –м году против 862 тыс. 
квадратных метров годом ранее.

Тайны из проблем с  промыш-
ленностью никто не делает. Все 
данные были официально опубли-
кованы и представлены в докладе 
минэконома «Калужская область 
в январе- декабре 2022 г.: тенден-
ции экономического развития», 
который находится в публичном 
доступе. В докладе подробно раз-
бирается состояние экономики —  
без попыток оправдаться или под-
сластить пилюлю.

Можно ли считать проседание 
промышленности в Калужской об-
ласти критическим?

Едва ли. Ни одна отрасль не дис-
балансирована, ни одна не ушла 
в  глубокий кризис. Повторимся, 
даже в ситуации с автомобильным 
кластером нет закрытия заводов 
и ликвидации предприятий. Есть 
приостановка деятельности. Это 
тоже не от хорошей жизни, но со-
храняет шансы на реабилитацию.

Проблема ли —  падение индек-
са? Да, безусловно. Никто и не от-
рицал. Включая самого Владислава 
Шапшу.

Владислав ШАПША,  глава Ка-
лужской области (из отчета):
— Несмотря  на  все  сдержива‑

ющие  факторы,  промышленные 
предприятия отгрузили продукции 
и оказали услуг на 906 миллиардов 

руб лей. Цифра, конечно, ниже уровня 
прошлого года. И обусловлено это 
непростой ситуацией в автопроме. 
Производство в нём сократилось, 
но все же мы сохранили автокла‑
стер.  Калужский  завод  автомо‑
бильного  электрооборудования 
и  «Автоэлектроника» получают 
большие  заказы от «АвтоВАЗа». 
Компании «Фуяо»,  «Лир» и «Япп» 
поставляют комплектующие на 
тульский завод «Хавал». И решение 
по заводу «Фольксваген» тоже есть.

Другой вопрос: что делал губер-
натор для смягчения падения ин-
декса промпроизводства? И делал 
ли вообще хоть  что-то. По версии 
«экспертов» —  гонял мигрантов, по-
правлял имидж и только. В реаль-
ности делал куда больше.

В Калужской области приняли 
целый ряд мер по поддержке про-
мышленности, малого и среднего 
бизнеса:

 упрощена процедура полу-
чения налоговых льгот для инве-
сторов;

 снижены ставки по УСН для 
отдельных категорий бизнеса;

 отменены арендные плате-
жи за пользование региональным 
имуществом;

 произведена докапитализация 
Фонда развития промышленности 
Калужской области (выдает льгот-
ные займы на реализацию инвест-
проектов) и т. д.

Все это дало если не отличные, 
то очень заметные результаты, по-
этому некоторые упреки в адрес 
области от московских «экспертов» 
вообще непонятны. Например, со-
общается, что «малый бизнес за 
пять лет потерял более 7,5  тыс. 
человек» (с). Да, за пять лет неко-

торое снижение числа предпри-
нимателей действительно можно 
увидеть, но не в таком масштабе! 
Берем единый реестр субъектов 
малого бизнеса, смотрим данные 
по Калужской области на 10 дека-

бря 2018 и 10 декабря 2022 г.:
 2018 г. —  43842 субъекта пред-

принимательской деятельности;
 2022  г. —  42080 субъектов 

предпринимательской деятельности.
То есть, меньше 2 тыс., а не за-

явленные 7,5 тыс. человек. Причем, 
если обратить внимание на дина-
мику, то проседание пришлось на 
2019–2020  гг. , а  как раз в  кри-
зисные пандемийные годы по-
шел обратный прирост предпри-
нимателей. Численность занятых 
в частном секторе тоже только рас-
тет. Причем заметно: в 2021 г. это 
было 189,9 тыс. человек, в 2022–
200,5 тыс. человек. И это мы еще 
не учитываем такую категорию, как 
самозанятые граждане, числен-
ность которых в 2022 г. по сравне-
нию с 2021-м выросла почти в 1,5 
раза —  с 29,5 тыс. самозанятых до 
44,9 тыс.

Некоторые данные в «аналити-
ке» откровенно непонятно откуда 
взяты: «спад инвестиций по ито-
гам прошлого года составил более 
10%: логично, что в этих условиях 
регион наращивает долговую на-
грузку». (с)

Откуда вы это берете?!
Внешний долг у Калужской об-

ласти один из самых управляемых 
и дешевых в стране. В отличие от 
большинства других регионов, 
у нас нет коммерческих кредитов, 
почти вся долговая нагрузка —  это 
бюджетные кредиты, предостав-
ленные федеральным центром. 
Это самые дешевые заемные 
деньги, какие только можно найти 
в России —  долгий срок погашения 
и маленький процент, иногда даже 
не перекрывающий инфляцию.

Отпугнуть такой точно никого не 
может.

Да и вообще нет снижения на 
10%. Есть прямо обратное —  рост. 
Незначительный, но рост.

 2021  г. , объем инвестиций 
в основной капитал —  132,6 млрд. 
руб лей;

 2022  г. , объем инвестиций 
в основной капитал —  135,8 млрд. 
руб лей.

Высосать из явного роста сокра-
щение можно, наверное, только 
одним путем —  пересчитать через 
дефляционный калькулятор день-
ги 2022-го года в ценах 2021-го, 
но такое делается прям из очень 
большого желания натянуть сову 
на глобус.

Одним словом, не впечатляющая 
 какая-то справка получилась, хоть 
и разгонять ее привлекли самые 
серьезные ресурсы, включая канал 
НЕЗЫГАРЬ. А все ради глубокомыс-
ленных выводов:

«Образ будущего региона, ко-
торый предлагает Шапша, требует 
конкретных и эффективных дей-
ствий, а с этим очевидные слож-
ности».

Ну да, регион на ходу в кризис 
осуществляющий диверсифика-
цию экономики, чтобы перекрыть 
потери от санкционных ударов, за 
считанные месяцы превращающий 
свою территорию в логистический 
мегахаб, пробивший открытие Пар-
ка атомных технологий, запускаю-
щий первую в  стране площадку 
по массовой подготовке техниче-
ских кадров (Технопарк рабочих 
профессий)… и так далее и тому 
подобное… в общем, этот регион, 
безусловно, будущего не видит, 
и решений никаких для ответа на 
вызов времени у него нет.

Ох, непростое это дело —  корчить 
из себя эксперта, изучая при этом 
субъект Федерации методом бы-
строго гугла.
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ДЛЯ УДОБСТВА ПАССАЖИРОВ

Это значит, что в  скором вре-
мени в наукограде будет органи-
зована транспортная связь между 
старыми и новыми микрорайона-
ми города, где отстроены не толь-
ко жилые дома, но и объекты со-
циальной инфраструктуры. В том 
же «Заовражье» у нас находится 
школа № 18 и уже в сентябре от-
крывается школа № 19.

Маршруты № 1 (новый), 3 и 8 ох-
ватят микрорайон Заовражье. Пер-
вый маршрут будет начинать движе-
ние от второй Промплощадки ФЭИ, 
далее идти в Старый город, затем по 
проспекту Ленина, улице Славского 
в Экодолье, и возвращаться обратно 
по тем же направлениям.

Маршрут № 3 соединит Конча-
ловские горы и Экодолье: он прой-
дет по улицам Курчатова, Энгельса, 
Борисоглебской и в обратном на-
правлении.

Маршрут № 8 продлится и ох-
ватит новую строящуюся школу 
по улице Табулевича, проспект 
Ленина, улицу Славского, бульвар 
Антоненко. От улицы Гагарина 
«восьмерка» будет проходить по 
привычному всем маршруту с ох-
ватом Киевского шоссе.

«Двой ка» будет курсировать от 
АБЗ до ИАТЭ —  по проспекту Ле-
нина, затем по Маркса и потом за-
ворачивать на улицу Университет-
скую. А уже оттуда обратно до АБЗ.

Планируется и новый маршрут 
№ 7, который также будет охваты-
вать Заовражье, но для его запуска 
необходимо построить дополни-
тельную инфраструктуру —  оста-
новки. Поэтому он появится позже. 
Этот маршрут также будет обслу-
живать улицу Звездную, на которой 
проживают более 2500 человек.

21 маршрут остается неизмен-
ным, поменяется только его номер. 

Популярные кольцевые маршруты 
№ 14 и 15 останутся, изменятся 
только их номера.

Со схемами всех маршрутов 
можно ознакомиться в  разделе 
«Городской транспорт» сайта ад-
министрации города Обнинска 
и  в  социальной сети ВКонтакте 
в группе «Город Обнинск».

Планируется, что новые марш-
руты №  1, 2 и  3 будут введены 
в конце июля. Остальные маршру-
ты —  позже.

ЖИТЕЛИ БЛАГОДАРЯТ 
ГОРОДСКУЮ АДМИНИСТРАЦИЮ

Вся эта работа проводится для 
жителей города, и мы решили уз-
нать, что они думают по поводу из-
менения схемы транспортной сети.

Павел Урожаев, депутат Обнин-
ского городского Собрания, пред-
седатель ТОС «Заовражье»:
— Обновленная транспортная 

схема увязывает наши централь‑
ные городские магистрали с отда‑
ленными микрорайонами —  теми, 
которые находятся на окраинах 

т е р р и т о ‑
рии  города. 
К  таковым 
относится 
микрорайон 
«Новый  го‑
род» и жилая 
з а строй ка 
на улице По‑
ленова. Рань‑
ше расстоя‑
ния  до  этих 
мест прихо‑
дилось  пре‑

одолевать пешком. Чтобы, допу‑
стим дойти с улицы Поленова до 
проспекта Ленина, требовалось 
немало времени. Новые маршруты 
будут соединять ТОС «Заовражье» 

с такими базовыми точками, как 
вокзал и Старый город. У нас есть 
люди, которые работают в ФЭИ 
и им ежедневно нужно добираться 
в Старый город. К ому‑то необхо‑
димо ездить на вокзал. И то, что 
город решил эту проблему, стало 
первым большим плюсом, но есть 
и второй. Он заключается в том, 
что всю эту сеть теперь будет 
обслуживать не частный, а муни‑
ципальный  транспорт.  Потому 
что частные перевозчики не всегда 
соблюдают расписание. Жителям 
«Заовражья» приходилось подолгу 
ждать те  маршрутки,  которые 
ходили в наш микрорайон. Поэто‑
му данные нововведения я, как пред‑
седатель ТОС «Заовражье», только 
приветствую.

Ирина Марутина, директор шко-
лы № 18:
— Можно только поблагодарить 

администрацию города и муници‑
пальное предприятие «ОПАТП» за 
то, что в «Заовражье» теперь бу‑
дет часто ходить общественный 
транспорт.  Этот  микрорайон 
достаточно  отдаленный  и  уча‑

щимся  было 
сложно  до‑
бираться по‑
сле  занятий 
в учреждения 
дополнитель‑
ного  профес‑
сионального 
о б р а з о в а ‑
ния,  а также 
в спортивные, 
художествен‑
ные  и  музы‑

кальные школы. Многие наши ребя‑
та занимаются в Кванториуме, те‑
перь им будет проще туда ездить. 
Спасибо за заботу!

Павел Кузнецов, директор ком-
пании «Новый город»:
— Запуск общественного транс‑

порта  в  жилой  район  «Заовра‑
жье» —  это отличная новость для 

всех жителей. 
Ведь  микро‑
район   рас‑
тет,  только 
наша  компа‑
ния построи‑
ла здесь около 
110   тысяч 
квадратных 
метров жилья. 
Помимо  это‑
го  возводят 
жилые здания, 
объекты  со‑

циальной инфраструктуры и другие 
застройщики. Улучшение транс‑
портной доступности позволит 
быстрее и удобнее добираться до 
работы, школы и других мест в го‑
роде, а также сократит количество 
личных автомобилей на дорогах, 
что благоприятно скажется на эко‑
логической ситуации в районе. Такой 
шаг демонстрирует заботу о ком‑
форте и потребностях горожан 
и может стать дополнительным 
преимуществом при выборе жилья.

НОВАЯ ТРАНСПОРТНАЯ НОВАЯ ТРАНСПОРТНАЯ 
СХЕМА СВЯЖЕТ СТАРЫЕ СХЕМА СВЯЖЕТ СТАРЫЕ 
МИКРОРАЙОНЫ С НОВЫМИМИКРОРАЙОНЫ С НОВЫМИ

В Обнинске активно обсуждается грядущее из-
менение схемы движения общественного транс-
порта. Проводиться оно будет поэтапно. И его 

цель заключается не только в оптимизации городской 
маршрутной и автобусной сети, но и в создании более 
удобной и комфортной логистики пассажирских пере-
возок.

	■ Павел 
УРОЖАЕВ

	■ Ирина 
МАРУТИНА

	■ Павел 
КУЗНЕЦОВ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА



9№ 21 (1455), 15 июня 2023 г.ОСТОРОЖНО: ПОДРОСТКИ! 

НОВОСТИ

➊ Количество совершив-
ших преступления под-

ростков при этом сократи-
лось почти на 20%.

➋ Количество особо 
тяжких преступле-

ний, пришедшихся на 
долю несовершеннолет-
них, выросло почти вдвое —  
на 78%.

Понимаете, да, связь меж-
ду этими фактами?

На всякий случай пояс-
няю: одни и те же молодые 
люди начали совершать 

большее число преступлений, видимо, 
пользуясь безнаказанностью. Более того, 
эта безнаказанность подстрекает их на 
совершение все более и более жестоких 
действий —  вплоть до физических расправ 
с другими людьми.

Такие данные были озвучены на 
заседании комиссии по делам не-

совершеннолетних и защите их 
прав. Наряду с шокирующими 
были и условно позитивные 
новости: на спад идет груп-
повая преступность среди 
подростков —  этот показа-
тель упал почти на треть 

(28%). Кроме того, за ука-
занный период времени 
несовершеннолетними 

не совершались пре-
ступления, связанные 
с  изнасилованиями 

и наркотиками.
В этом году были выявлены 

и поставлены на учет 168 под-
ростков и 151 родитель. Всего 

на 1 апреля этого года на уче-
те числится 763 молодых 

человека и 1156 неблаго-
получных родителей.

Возможно, уровень преступности был 
бы меньше, если бы значительное коли-
чество сил и времени у наших силови-
ков не уходило на «интернетные вой ны». 
Даже в рамках пресловутого совещания 
немалая часть времени была посвящена 
рассказам про мониторинг социальных 
сетей.

Ау, господа полицейские, а также чле-
ны правительства, отвечающие за мо-
лодежную политику. У вас дети убивают 
и  калечат (!) людей не в  социальных 
сетях, а в реальной жизни. Просто по 
случайной злобе, из-за бытовых стычек, 
подростковых распрей…

Составлять рапорты про посты в соц-
сетях —  не сложно. Чтобы предотвратить 
жуткое преступление, сохранив жизнь 
одному человеку и не дав сломать свою 
другому, надо выходить из служебных ка-
бинетов. Больше профилактики и больше 
работы по злачным местам.

НУ И НУ!

Количество преступле-
ний, которые совер-
шены подростками за 

первые три месяца текуще-
го года в нашем регионе 
выросло почти на 15%. 
При этом отмечается 
два настораживаю-
щих момента:

ПЛЕМЯ МОЛОДОЕ… ПЛЕМЯ МОЛОДОЕ… 
БЕСПОЩАДНОЕБЕСПОЩАДНОЕ

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ВЫПУСКНИКИ УСПЕШНО 
СДАЮТ ЕГЭ

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
СТАЛИ ЧАЩЕ 
МЕНЯТЬ ИМЕНА

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ УПРАВЛЕНИЯ 
ВОЗВРАЩАЕТСЯ В ОБНИНСК

Эти госэкзамены начались 26 мая, и основной 
их период завершится 20 июня. Вице-мэр по во-
просам образования города Татьяна Волнистова 
считает, что в наукограде необыкновенные дети.

— В этом году ЕГЭ по химии сдали 98 один-
надцатиклассников, из которых 23 человека на-
брали от 90 баллов и выше. А это 23,5 процента. 
Из них двое учащихся ФТШ набрали по сто бал-
лов, четыре выпускника —  из гимназии, школы 
№ 17 и ФТШ —  набрали по 99 баллов. В числе 
высокобалльников также выпускники школ № 4, 
9, 11, 16 и 18. Поздравляем и гордимся! —  сказа-
ла Татьяна Валерьевна.

Граждане по своему желанию имеют право 
сменить не только фамилию, но и даже имя 
с отчеством. Но в целом такая регистрационная 
процедура в отделе ЗАГС называется «Смена 
имени».

И если за весь прошлый год в отдел ЗАГС на-
укограда было подано 96 таких заявлений, то 
за пять с небольшим месяцев текущего года их 
уже 61.

14 июня на Петербургском Международном 
Экономическом форуме глава администрации 
первого наукограда Татьяна Леонова и ректор 
ГУУ Владимир Строев подписали соглашение 
о сотрудничестве.

«Будем готовить совместные с ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ и городом программы обучения молодых 
специалистов», —  сообщила Татьяна Леонова.

В свое время Татьяна Николаевна была ди-
ректором Центра международных программ 
ГУУ и проректором НИЯУ МИФИ, а также и. о. 
директора ИАТЭ, поэтому хорошо осведомлена 
о специфике их работы.

ВОСПИТАНИЕ

Речь идет о доме № 124 по 
проспекту Ленина, крышу 
которого давно облюбо-

вали школьники наукограда. 

По информации главного 
диспетчера аварийной службы 
города Юлии Сизовой, время от 
времени в АДС поступают звон-
ки по поводу нахождения де-
тей на крышах. И чаще всего от 
жильцов вышеназванного дома. 
На такие заявки «аварийка» 
реагирует достаточно быстро, 
потому что чердаки и кровли —  
это зона особой опасности.

Подростков коммунальщики 
с крыш выпроваживают и за-
крывают туда доступ. Хотя даже 
массивные замки не являются 
для ребят препятствием —  они 
их взламывают.

ПОДРОСТКИ НЕ ХОТЯТ ПОКИДАТЬ ПОДРОСТКИ НЕ ХОТЯТ ПОКИДАТЬ 
КРЫШУ МНОГОЭТАЖКИКРЫШУ МНОГОЭТАЖКИ
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ПЛАНЫ НА СЛЕДУЮЩИЙ 
УЧЕБНЫЙ ГОД

Новые стандарты обучения 
предполагают организацию в шко-
лах профильных классов. И даже 
если десятый класс имеет назва-
ние универсальный —  это тоже 
класс профильный, в котором мож-
но по блокам организовывать по-
гружение в тот или иной предмет, 
который интересует детей.

— Мы сейчас запланировали на 
следующий учебный год создание 
29 десятых профильных классов. 
Это пока плановые цифры, они 
будут, конечно, корректировать-
ся в зависимости от потребности. 
Это и универсальный, и физико- 
математический, и гуманитарный, 
социально- экономический и есте-
ственнонаучный, —  рассказала 
вице-мэр по образованию города 
Обнинска Татьяна Волнистова.

ДЕЛИТЬСЯ ОПЫТОМ

Кроме того, в  первом науко-
граде функционирует уникаль-
ный класс —  естественнонаучный, 
аграрной направленности. Он 
открыт в школе № 1 имени Ста-
нислав Теофиловича Шацкого. 
Школа не только сохраняет педа-
гогическое наследие советского 
педагога- экспериментатора, но 
и наследие в виде пришкольного 
участка, на котором можно тру-
диться. Аграрный класс появился 
в школе несколько лет назад в со-
ответствии с соглашением с Акаде-
мией народного хозяйства имени 
Плеханова.

Как отметила Татьяна 
Волнистова, класс показал 
свою эффективность. 
После окончания шко-
лы ребята поступают 
по этому направле-
нию в ВУЗы. Несмо-
тря на то, что у нас 
город, но аграрная 
направленность 
оказалась востре-
бована.

Здесь стоит от-
метить, что в кон-
це мая директор 
школы № 1 Галина 
Владимировна Поля-
кова была приглашена 
в Совет Федерации, где 
поделилась опытом орга-
низации и работы аграрных 
классов. Школа получила вы-
сокую оценку и будет делиться 
опытом с другими регионами.

— Совсем скоро к нам приедут 
представители Ярославской обла-
сти, руководитель органа Управле-
ния образования, которые хотели 
бы в своих школах открыть подоб-
ные классы. Приедут за опытом. —  
пояснили вице-мэр.

ПРОФИЛЬНЫЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ

Также в  следующем 
учебном году в  школе 
№ 18 откроется еще один 
уникальный класс, деся-
тый профильный —  есте-
ственнонаучный, меди-
цинской направленности. 
Несколько лет назад было 
открыто объединение до-
полнительного образова-
ния, которое называется 
«Школа юного медика». 
Инициаторами тогда вы-
ступили главный онколог 
Минздрава России, ака-
демик РАН, генерального 
директора НМИЦ радио-
логии Минздрава России 
Андрей Дмитриевич Ка-
прин и директор МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба —  филиала 
ФГБУ «НМИЦ радиоло-
гии» Минздрава России, 
главный внештатный специалист- 
онколог ЦФО Минздрава России 
Сергей Анатольевич Иванов.

Объявлялся набор для стар-
шеклассников всех школ города, 
которые дополнительно изучали 
основы медицинских знаний, при-
нимали участие в мероприятиях 
Медицинского радиологического 
научного центра имени А. Ф. Цыба.

— Выпускники Школы, некото-
рые из них, после окончания вуза 

придут работать в медицинские 
учреждения Обнинска. Эффектив-
ность такая работа показала, поэто-
му мы решили, что это объедине-
ние дополнительного образования 

необходимо трансформировать 
в профильный класс. Курировать 
его работу будут наши педагоги 
и  представители Медицинского 
центра имени Цыба. Кураторы уже 
определены, —  поделилась Татьяна 
Волнистова.

В ПЕДАГОГИ СО ШКОЛЫ

Также сразу в четырех школах 
№ 9, № 10, № 12 и № 18 будут от-
крыты педагогические профиль-
ные классы. В первом наукограде 
возникла потребность готовить 
кадры со школьной скамьи. Дело 
в том, что средний возраст учите-

лей школ города приближается 
к пятидесяти годам.

По словам Татьяны Вол-
нистовой, это неплохо. 

Это возраст трудоспо-
собности и  высокого 
опыта. Тем не менее, 
в системе образова-
ния нужна молодая 
кровь. Конечно же, 
молодые специали-
сты и сейчас прихо-
дят в учебные заве-
дения города, но не 

все задерживаются. 
Поэтому и было реше-

но воспитывать смену 
со школы.
— Педагогические клас-

сы не предполагают от-
дельное глубокое погружение 

в педагогику. Это ребята, в кото-
рых мы будем закладывать навыки 
работы с подростками. Они будут 
в лагерные смены участвовать во-
жатыми и организовывать моло-
дежные мероприятия. Будут при-
обретать навык работы с детьми, 
чтобы, закончив вуз, они пришли 
в школу и не терялись в работе, —  
пояснила вице-мэр.

В ИНЖЕНЕРЫ Я ПОЙДУ, ПУСТЬ 
МЕНЯ НАУЧАТ

Стоит отметить, что в Обнинске 
довольно популярна ранняя про-
филизация. Сегодня она работает 
в гимназии и Физико- технической 
школе с пятого класса. Классы фор-
мируются, дети проходят обучение 
в течение трех лет. И потом, после 7 
класса, снова происходит перерас-
пределение по профилю.

Профилизация также показала 
свою эффективность. Выпускники 
показывают высокие результаты на 
Государственной итоговой аттеста-
ции. После такого опыта раннюю 
профилизацию решили запустить 
в школе № 18. Школа приобретает 
в свое пользование новое здание 
на 1 144 места. И именно в этом 
здании откроется медицинский 
класс и инженерный класс «Роса-
тома».

— На днях будут объявлены ре-
зультаты отбора в пятый профиль-
ный класс. 106 заявлений было на 
поступление. Ребята проходили се-
рьезный многоступенчатый отбор. 
Это и тестирования в области ин-
женерных навыков, и инженерного 
мышления, русский язык и матема-
тика. И 30 ребят с наиболее высо-
ким рейтингом по результатам от-
бора поступят в этот класс. Его мы 
организуем совместно с «Корпора-
тивной Академией Росатома». Со-
вместно разрабатывали образова-
тельные программы, контрольные 
работы для отбора, —  добавила 
Татьяна Волнистова.

Благодаря «Корпоративной Ака-
демии Росатома» большая часть 
педагогов для работы в инженер-
ном классе уже прошли обучение, 
и еще несколько учителей пройдут 
обучение в ближайшее время.

Татьяна Волнистова выразила 
надежду, что та программа, ко-
торую сейчас запускает «Корпо-
ративная Академия Росатома», —  
«Учитель для Росатома» тоже бу-
дет работать в образовательных 
учреждениях Обнинска. И начнут 
ее со школы № 18, а уже дальше 
будут транслировать на другие уч-
реждения.

ОТКРЫТЬ ВСЕ, ЧТО ДЕТИ ХОТЯТ

Вице-мэр по образованию счи-
тает, что для детей нужно созда-
вать возможности для развития. 

И  делать все, чтобы было как 
можно больше разных направ-
лений разных классов, включая 
и православные. Оказалось, что 
в городе они пользуются огром-
ной популярностью.

— Если детям нужно, то нуж-
но открывать все, что они хотят. 
А дальше они уже сами делают 
выбор, —  подчеркнула Татьяна 
Волнистова.

В Обнинске также высоко вос-
требован недавно открывшийся 
Кванториум. Кстати, Кванториум 
в 2024 году появится и в новом 
здании школы № 18. Он тоже по-
может в реализации программы 
инженерного класса «Росатома». 
Кроме того, сейчас изучаются воз-
можности увеличить количество 
инженерных классов. Это при 
условии, если будет много жела-
ющих, которые пройдут отбор, на 
следующий год учиться по данно-
му профилю.

— Пока мы в начале пути в про-
фильном образовании. Я надеюсь, 
что мы эффективно отработаем, —  
подытожила Татьяна Волнистова.

ВОЕННО-СПОРТИВНЫЙ ЛАГЕРЬ

Но не только новыми профиль-
ными классами может похвастать-
ся Обнинск. В этом году в горо-
де впервые открыли военно- 
спортивный лагерь.

Он будет работать 21 день на 
базе школы № 9. В лагере будут 
заниматься 30 мальчишек и дев-
чонок с 7 по 10 классы.

Организовать работу помогают 
представители общества «Добро-
волец» —  ребята из батальона 
«Радон». Они же в этом году по-
могли провести учебные сборы 
для юношей. А сейчас будут за-
ниматься с воспитанниками так-
тической подготовкой, тактиче-
ской медициной, учить собирать 
дроны и управлять ими, а также 
обучать сборке- разборке автома-
та и другим видам военной под-
готовки.

— Отзывы хорошие от лагеря. 
И если он будет эффективен, то 
на следующий год мы его тиражи-
руем на многие другие школы, —  
рассказала Татьяна Волнистова.

Так что, есть чем гордиться 
первому наукограду. Не зря же 
он первый.

	■ Татьяна ВОЛНИСТОВА.

ОБНИНСК ПОДЕЛИТСЯ С ДРУГИМИ РЕГИОНАМИ ОБНИНСК ПОДЕЛИТСЯ С ДРУГИМИ РЕГИОНАМИ 
ОПЫТОМ СОЗДАНИЯ ПРОФИЛЬНЫХ КЛАССОВОПЫТОМ СОЗДАНИЯ ПРОФИЛЬНЫХ КЛАССОВ

В системе образования всегда жаркая пора. Если не осу-
ществляется учебный процесс, то значит начались ЕГЭ 
и ОГЭ, а следом и летняя оздоровительная кампания. 

Традиционно в Обнинске выпускается более 1 000 де-
вятиклассников, а в этом году почти 1 500 выпускников. 
И еще 700–800 человек продолжат учебу и перейдут из 
девятого в десятый класс.

СТАНДАРТЫ ОБУЧЕНИЯ
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ПРОДУКТЫ —  ПРОСТО ТАК, 
МАССАЖЕРЫ —  В РАССРОЧКУ

На днях жители Малого стали нахо-
дить в своих почтовых ящиках листов-
ки с призывом прийти по конкретному 
адресу, где после предъявления пенси-
онного удостоверения выдадут продук-
товый набор. Люди замучались в догад-
ках: кто и в связи с чем решил проявить 
такую неслыханную щедрость? В любом 
случае от пачки сахара, килограмма 
гречки и пакета с макаронами никто от-
казываться не стал. Молодежь передава-
ла заветные листовки, которые в данной 

ситуации служили своего рода талонами 
на продукты, знакомым пенсионерам. 
А так как сарафанное радио в Малоярос-
лавце работает хорошо, народ буквально 

косяком пошел по указанному адресу.
Там же, кстати, был отпечатан и номер 

телефона, по которому наши журналисты 
связались с организаторами сего дей-
ства. Выяснилось, что некая компания 
по продаже медицинского оборудова-

ния организовала такую оригинальную 
рекламную акцию. Люди приходят за 
бесплатными продуктами, а перед этим 
им рассказывают о полезных свой ствах 
предлагаемых товаров. Если нет денег, не 
беда —  массажеры и другие необходи-
мые в хозяйстве приспособления можно 
приобрести в рассрочку.

ОРГАНИЗАТОРОВ АКЦИИ НАЧАЛА 
ПРОВЕРЯТЬ ПОЛИЦИЯ

Здесь, конечно, играет свою роль 
и  психологический момент. Человек, 
только что получивший бесплатные про-
дукты, начинает чувствовать себя вино-
ватым перед своими «благодетелями», 
которые теперь уговаривают его  что-то 
приобрести. Тем более что и деньги от-
давать нужно будет не сразу, а частями. 
Ну как тут откажешь!

Сколько пенсионеров стали клиентами 
этого магазина, история умалчивает. Но 
ситуацией заинтересовались глава рай-
онной администрации Вячеслав Парфё-
нов и представители правоохранитель-
ных органов, которые в настоящее время 
занимаются проверкой этих бизнесменов.

Позже полиция даст правовую оценку 
их действиям. Но с моральной точки зре-
ния ответственные лица района осудили 
такую рекламную акцию. Ведь многие 
люди в преклонном возрасте становятся 
излишне доверчивыми, а пользоваться 
наивностью стариков низко. К то-то ведь, 
как считает Вячеслав Парфёнов, понесет 
и отдаст свои последние деньги за не-
нужный ему товар.

Кстати, в Обнинске такого рода акции 
в последнее время не проводились. Об-
ращений граждан по такому поводу в го-
родскую администрацию не было. И это 
уже радует.

НОВОСТИ
НУ И НУ!

Чего только не при-
думывают  ушлые 
торговцы, чтобы за-

манить к себе клиентов. В 
Малоярославце они решили 
бесплатно раздавать про-
дукты питания пенсионе-
рам, чтобы те пришли в их 
магазин и оценили массаж-
ные кровати. 

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

МАРКЕТИНГОВЫЙ ХОД,  МАРКЕТИНГОВЫЙ ХОД,  
ИЛИ БЕСПЛАТНЫЙ СЫР ИЛИ БЕСПЛАТНЫЙ СЫР 
ТОЛЬКО В МЫШЕЛОВКЕТОЛЬКО В МЫШЕЛОВКЕ

	■ Вот такие листовки жители Малоярославца находят в своих почтовых 
ящиках

СИТУАЦИЕЙ 
ЗАИНТЕРЕСОВАЛИСЬ 
ГЛАВА РАЙОННОЙ 
АДМИНИСТРАЦИИ 
ВЯЧЕСЛАВ ПАРФЁНОВ 
И ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНОВ, КОТОРЫЕ 
В НАСТОЯЩЕЕ 
ВРЕМЯ ЗАНИМАЮТСЯ 
ПРОВЕРКОЙ ЭТИХ 
БИЗНЕСМЕНОВ.

ОБНИНСКИЙ ПЛОВЕЦ 
НИКОЛАЙ СКВОРЦОВ 
ПРИСТУПИЛ К СВОИМ НОВЫМ 
ОБЯЗАННОСТЯМ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОДВЕЛИ ИТОГИ ПОСЕВНОЙ

В МАЕ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ 
ПОКИНУЛИ 43 НЕЛЕГАЛА

8 июня у обнинского пловца Николая Сквор-
цова был первый рабочий день в должности 
замдиректора бассейна «Олимп». Заслуженный 
мастер спорта теперь курирует вопросы разви-
тия игровых видов спорта и фигурного катания. 
Николай рассказал нашим журналистам о пла-
нах по развитию спорткомплекса.

«Сегодня я приступил к своим должностным 
обязанностям. Здесь я буду курировать вопросы 
фигурного катания, бадминтона, хоккея. С пла-
ванием пока чуть-чуть попозже, потому что там 
намного проще. Сейчас там объём работы по-
меньше. Я пока здесь вой ду в курс дела. И на-
деюсь, что поменяю  как-то работу учреждения 
к лучшему. В целом направление на улучшение 
качества предоставляемых услуг и повышения 
уровня спортивного результата наших спортсме-
нов», —  отметил Николай Скворцов.

В  Калужской области завершен сев яро-
вых культур. Он совершен на общей площади 
149 тысяч га —  это 114% к 2022 году. Такие дан-
ные привел министр сельского хозяйства реги-
она Леонид Громов 13 июня на заседании об-
ластного правительства.

По его словам, яровые зерновые и зернобобо-
вые посеяны на площади 57 тысяч га или 101% 
к уровню прошлого года. Картофель посадили на 
площади 1,7 тысяч га, овощные —  486 га и яро-
вой рапс —  4,8 тысяч га. Это всё на уровне про-
шлого года.

«Спасибо аграриям за добросовестный труд. 
Впереди большая работа. Все наши планы мы 
должны реализовать. Для обеспечения про-
довольственной безопасности страны. А жите-
лей —  качественными продуктами», —  отметил 
губернатор Владислав Шапша.

Мигрантов, незаконно находящихся на тер-
ритории нашего региона, выдворили судебные 
приставы. Среди иностранцев оказались 21 
гражданин Узбекистана, 15 граждан Таджики-
стана, трое граждан Молдавии, двое граждан 
Афганистана и по одному гражданину Туркме-
нистана и Киргизии. Перед отправкой домой из 
поместили в специализированное учреждение 
для временного содержания.

За нарушение российского законодательства 
въезд в нашу страну им будет закрыт в течение 
пяти лет.
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ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО 
ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ 
С 15 ПО 30 ИЮНЯ 2023 ГОДАС 15 ПО 30 ИЮНЯ 2023 ГОДА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

16 июня 18:00 Виртуальный концертный 
зал. «Пиковая дама» спектакль Калужского 
ТЮЗа

18 июня 16:00 «Поющий поэт». Концертная 
программа. Песни Булата Окуджавы исполняет 
Владимир Белоусов

21 июня 17:30 Лекторий общества «Зна-
ние». Поговорим на медицинские темы. Лек-
ция врача медицинского центра реабилитации

22 июня 18:00 День памяти и скорби. Вир-
туальный концертный зал «Радость нашего 
дома» Моноспектакль Заслуженного артиста 
РФ Даниила Спиваковского. Национальный 
молодежный театр Республики Башкортостан 
имени Мустая Карима

25  июня 15:30 День памяти и  скорби. 
Фильм «Брестская крепость»

28 июня 17:30 Лекторий общества «Зна-
ние». «Три века истории Обнинска в названии 
его улиц». По страницам старых фотографий. 
Лектор —  Глухова Ирина Владимировна, глав-
ный библиограф

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА, 
ПР. ЛЕНИНА, 128

до 18 июня «Пора сирени». Выставка живо-
писи и графики из фондов музея

до 25 июня Выставка. Павла Вольфсона 
«Другие берега». Живопись и графика

22 июня —  30 июля Выставка «Две Родины 
несу в себе». Ассоциация «Дети России» (Ис-
пания)

29 июня —  5 августа Виктор Егоров. Живо-
пись

Каждый вторник и четверг 14:00–16:00 
Экскурсия по экспозиции «Музей истории ком-
сомола» (место проведения —  Музей истории 
комсомола, ул. Энгельса, 2а)

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

17 июня 18:00 Творческий вечер солиста 
вокального коллектива «Вдохновение» -Вла-
димира Белоусова

ГОРОДСКОЙ ПАРК

20, 27 июня 16:00–18:00 Вечер современ-
ной поэзии, свободный поэтический микрофон

17 июня 18:00 Танцевальный вечер в парке 
под музыку Духового оркестра, художествен-
ный руководитель Павел Дронов

19 июня 18:30 «Оздоровительный цигун 
для гибкости, энергии и счастья» от Каримо-
вой Екатерины

20 июня 16:00 Вечер современной поэзии 
«Они сражались за Родину», посвящённый Дню 
памяти и скорби (День начала ВОВ)

24 июня 13:00–21:00 Турнир по бадмин-
тону среди любителей

24 июня 16:00 «Однажды, летним днем» 
Концерт ансамбля «Наши дети», руководитель 
Половецкая Яна

24 июня 18:00–19:00 Танцевальный ве-
чер в городском парке «Всё, что в жизни есть 
у меня…»

26 июня —  2 июля Выставка фотографий. 
День мирного использования ядерной энер-
гии —  День ввода в  эксплуатацию первой 
в мире атомной электростанции в городе Об-
нинске (1954 год)

ПАРК «УСАДЬБА БЕЛКИНО», ЭСТРАДА

16, 23, 30 июня 19:00–22:00 OPENparty от 
школы танцев SDStudio, бачата и сальса, тре-
нер Холкина Ксения

21 июня 14:00–20:00 Марафон практик 
йоги, посвященный 9 Международному дню 
йоги в России, от фитнес и йога клуба «Прана»

24 июня 10:00–11:00 «8 форм тайцзицю-
ань —  медитация в движении». Тайцзицюань— 
уникальное искусство саморазвития, включа-
ющее и боевое искусство, и оздоровительную 
систему, и медитативную практику

ДАЧА МОРОЗОВОЙ, УЛ. ПИРОГОВА, 1

24  июня 12:00 Экскурсия по усадьбе 
Турлики- Михайловское

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

24 июня 18:00 Забег «Краски лета» ко Дню 
мирного атома. Старт —  на пересечении пр. Ле-
нина и ул. Славского

30 июня —  2 июля Кубок России по плава-
нию. 2-й этап (СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153)

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятни-
ца 16:00, Воскресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибра-
хий». Воскресенье 14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пят-
ница —  18:30. Запись по телефону 
8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». 
Каждый 2 вторник месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 
и 4 вторник месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг ме-
сяца 17:30

Курсы компьютерной гра-
мотности. Запись по телефону 
8 48458 40270

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каж-
дая 1 и 3 среда месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый 
последний четверг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». 
Каждая суббота месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая 
суббота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Клубное объединение север-
ной ходьбы «Гармония». Поне-
дельник, среда 11:00

Клубное объединение север-

ной ходьбы «Дорожки Гурьянов-
ского леса» (в Гурьяновском лесу). 
Суббота 08:30

Клубное объединение север-
ной ходьбы «Шаг вперед» (в Бел-
кинском парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Ого-
нёк». Вторник 18:10–19:10, четверг 
19:00–21:00

Академический хор «Вечер-
ний звон». Понедельник, четверг 
17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармо-
ния». Среда 18:00–20:00, пятница 
18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Ху-
торок». Вторник, четверг 18:00–
19:30

Вокальный коллектив «Роман-
тика». Понедельник 18:30–20:00, 
вторник и  среда 12:00–13:00 
и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 
и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 
и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни 
«Калинушка». Понедельник, среда 
18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, 
среда, пятница 10:00–13:00

Клубное формирование «Здо-
ровье». Понедельник, четверг 
10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное 
формирование «Ивушка». Вторник 

17:20–18:00, суббота 10:00–11:00
Клуб лоскутного шитья «Вдох-

новение». Вторник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изо-
студия». Вторник, пятница 18:00–
20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

Студия художественного твор-
чества. Вторник, среда 17:00–19:00 
и четверг 18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  
ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Ху-
дожественная вышивка». Среда 
11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ШКОЛА, УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественно-
му творчеству. Вторник, четверг 
17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА 
№ 5,  ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». 
Каждый 2 и 4 вторник месяца 11:00

СПОРТ

Выполнение нормативов 
ВФСК ГТО —  справки по телефону 
8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

В последнее время мы только и слышим 
о том, что дети не хотят учиться, а роди-

тели устали нанимать репетиторов. Учеба 
превращается в каторгу. «Дети разучились 
думать!» —  приходят к печальному выводу 
родители. Но как сделать так, чтобы ребенку 
было в школе интересно, чтобы он тянулся 
к знаниям? Этим вопросом задалась много-
детная мама, руководитель школы иностран-
ного языка Friends Club Виктория Макарова.

— Я в образовании давно, знаю систему 
изнутри. Через год моему старшему ребенку 
идти в школу. Стали думать, куда его опреде-
лить. Мы поняли, что общеобразовательные 
школы нас не устраивают: многочисленные 
классы, старый формат —  школа не успевает 
адаптироваться под новые реалии, невостре-
бованные навыки, дети разучились общаться 
и коммуницировать, —  рассказывает Виктория.

Посмотрев частные школы, Виктория поня-
ла, что это интересно.

— Это наш формат, почему бы нам не соз-
дать ту самую идеальную школу самим? Я ре-
шила, что нужно брать инициативу в  свои 
руки, —  говорит Виктория. Так появилась «Но-
вая школа» —  современная форма альтерна-
тивного образования с уклоном на изучение 
иностранных языков.

УРОКИ ДОМА ОТМЕНЯЮТСЯ

В этом году «Новая школа» открывает се-
мейные классы. Идет набор детей в началь-
ную школу, а также подготовка к школе. Клас-
сы будут небольшие —  до 12 человек, чтобы 
педагог смог уделить внимание каждому ре-
бёнку.

— Обучение будет проходить по программе 
«Школа России», в которую включены углу-
бленные инновационные методы мирового 
образования. В первую очередь, это финская 
система, —  добавляет Виктория.

Школа полного дня —  то есть дети здесь на-
ходятся с 9:00 до 18:00. В первой половине 
дня у них уроки, затем прогулка, обед, выпол-
нение домашних заданий и дополнительные 
занятия. Родителям не придется нанимать ре-
петиторов или самим сидеть до полуночи, де-

лая уроки с ребенком. Домой школьник будет 
приходить уже с выученными уроками.

— Мы будем находиться на базе ЦРТДиЮ 
«Эврика», поэтому в качестве дополнительных 
занятий дети смогут выбрать любое направле-
ние, которое есть здесь. Если ребенок болеет, 
он не пропускает занятия, подключается он-
лайн и также присутствует на уроке, —  отме-
чает Виктория.

Главное в работе «Новой школы» —  инди-
видуальный подход к каждому. Задача —  рас-
крыть потенциал школьника, помочь ему гар-
монично развиваться и получать удовольствие 
от учебы. Поэтому особое внимание уделяется 
педагогическому составу школу. Здесь работа-
ют лучшие из лучших —  те, кто любит и умеет 
преподавать. Наша цель —  заложить прочный 
фундамент к обучению и обеспечить перспек-
тивное будущее каждому ученику.

ОБРАЗОВАНИЕ

НЕФОРМАЛЬНЫЙ НЕФОРМАЛЬНЫЙ 
ПОДХОД К УЧЕБЕПОДХОД К УЧЕБЕ

В Обнинске открывается «Новая школа». 
Это современная форма альтернативного образования.

ЗАПИСЬ В «НОВУЮ ШКОЛУ»  
ИДЕТ ПО ТЕЛЕФОНУ 8800 300 43 80.
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Обнинск —  первый наукоград Рос-
сии. Город, где в 1954 году роди-
лась атомная энергетика. А еще 

в сердце Обнинска находится самая 
высокая метеовышка Европы. Из года 
в год в День России над метеовышкой, 
на высоте 310 метров, развивается 
триколор.

— А теперь эта вышка по всей высо-
те будет подсвечена в цвета нашего 
флага. С Днем России, земляки! —  так 
поздравил 12 июня жителей области 
глава региона Владислав Шапша.

— В России появился еще один на-
циональный символ —  уникальная, 
самая высокая в Европе метеовышка 
подсвечена цветами национального 
флага. Это символ сильной и единой 
страны. Это символ нашей уверенно-
сти в будущем. Уверенности в том, что 
мы победим все вызовы, которые вновь 
встают перед Россией. Спасибо всем, 
кто прикоснулся к этому уникальному 
проекту. Наш успех будет явлен всей 
стране, —  отметил депутат Госдумы РФ 
Геннадий Скляр.

СКАЗКА СТАЛА БЫЛЬЮ

Но чтобы воплотить масштабный 
проект в жизнь, потребовались месяцы 
упорной работы. За стартовыми испыта-
ниями наблюдал весь город.

— Когда к нам пришел проект, мы им, 
конечно, загорелись, потому что пока-
зался очень сложным. Плюс ко всему, 
вышка —  стратегический объект. И нуж-
но было понять, как разместить свет 
так, чтобы все выглядело красиво. Нам 
рассказали, что несколько подрядчиков 
уже пытались запустить освещение, но 
безуспешно. Сложности были, конечно. 
Заказывали специальные линзы —  их 
делали четко под наш запрос. Много 
было расчетов касаемо мощности ламп, 
чтобы получилось так, как нужно. По-
этому самые первые тесты —  несколько 
месяцев назад вышли «комом». Сейчас 
стоят три установки, они расположены 
под углом 120 градусов относительно 
друг друга, чтобы осветить вышку со всех 
сторон. Использовано светодиодное ос-
вещение, —  рассказал главный инженер 
в SINTEC Group Артем Савостьянов.

— Эта инициатива нашего губер-
натора. Владислав Шапша обратился 
в SINTEC Group с предложением при-
нять участие в сложном, но очень ин-
тересном проекте. Казалось бы, идея 
подсветки высотных сооружений не 
нова, но обычно это либо плоские со-
оружения, либо на них закреплены 
проекторы. На нашу вышку крепить 
ничего нельзя, то есть освещать ее 
необходимо только с земли, направ-
ленными лучами. Мы устроили моз-
говой штурм и нашли эффективные 
варианты, как решить эту задачу. Про-
считывалось все: линзы, светильники, 
напряжение —  наши специалисты про-
делали колоссальную работу. По фак-
ту, подсветка —  абсолютно уникальный 
проект, единственная если не в мире, 
то в Европе точно. Я безумного горд, 
что мы сумели это сделать, и сумели 
сделать точно в срок, —  сказал зам. ге-
нерального директора SINTEC Group, 
депутат Обнинского Горсобрания Дми-
трий Самбуров.

	● Елена ВОЛОДИНА

САМУЮ ВЫСОКУЮ МЕТЕОВЫШКУ 
ЕВРОПЫ ПОДСВЕТИЛИ 

ЦВЕТАМИ РОССИЙСКОГО ФЛАГА
Такой подарок городу науки и всем горожанам Такой подарок городу науки и всем горожанам 
ко Дню России сделала компания SINTEC Group.ко Дню России сделала компания SINTEC Group.

ОБЩЕСТВО
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ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА ВЕРНУЛИ 
НОМЕРА ГОСРЕГИСТРАЦИИ АВТО

В мае текущего года житель Обнинска обра-
тился в дежурную часть полиции, когда обнару-
жил, что на его автомобиле отсутствуют номера 
регистрации. Другой пострадавший в то же утро 
заявил о краже автомашины.

Преступления были раскрыты по горячим сле-
дам. Похищенная машина с чужими госномера-
ми обнаружилась в районе кладбища.

Как было установлено, злоумышленник решил 
похитить авто дворе жилого дома на Калужской, 
предварительно сняв номера одной из припар-
кованной машин и переставив их на угнанную. 
Снятые номера преступник спрятал в кустах, где 
их и обнаружила следователь в ходе осмотра 
места происшествия.

Следствие продолжается. Санкция данной ста-
тьи —  лишение свободы на срок до 5 лет.

ТРОЕ МУЖЧИН НЕ ПОДЕЛИЛИ 
ДАМУ И КОШЕЛЕК

У одного из сетевых супермаркетов в Об-
нинске собралась теплая компания: несколько 
мужчин и женщина. После дружного распития 
спиртных напитков представители сильного 
пола поругались на почве ревности и один 
из них ударил другого. Потерпевший упал, 
а из кармана у него выпал кошелек с 3 тысяча-
ми руб лей. Третий мужчина схватил чужое иму-
щество и ушел с места преступления.

Обнаружив пропажу, владелец кошелька об-
ратился в полицию. злоумышленником оказался 
пятидесятилетний житель Жуковского района, 
ранее судимый за кражу.

Фигурант уголовного дела уже сознался в со-
деянном, выразив готовность возместить при-
чиненный материальный ущерб. Обвиняемому 
грозит до 4 лет лишения свободы. В настоящее 
время с гражданина взята подписка о невыезде.

УГОН НРАВЫ

ДОСУГ

63-летний житель Калуги 
разъезжал  по городу 
на автомобиле  без  ре-

гистрационных номеров, и за это 
уже был лишен водительских прав. 
Однако это не остановило безответ-
ственного гражданина, и он вновь 
сел за руль.

В ходе рейда инспекторы ДПС 
обратили внимание на автомобиль 
отечественного производства без 
государственных опознавательных 
знаков и подали водителю сигнал 
остановки.

Нарушителя отстранили от управ-
ления, а его автомобиль отправили 
на штрафстоянку.

Для доставки водителя в суд 
в связи с совершением им админи-

стративного правонарушения, граж-
данину предложили проследовать 
в патрульный автомобиль, на что 
последовал категоричный отказ. 
В связи с этим на него был состав-
лен очередной административный 
материал по статье «Неповиновение 
законному требованию сотрудника 
полиции в связи с выполнением 
им обязанностей по охране обще-
ственного порядка и обеспечению 
общественной безопасности, а равно 
воспрепятствование исполнению им 
служебных обязанностей».

Пенсионер был признан виновным 
в совершении административных 
правонарушений, и ему было назна-
чено наказание в виде администра-
тивного ареста на срок 5 суток.

КАЛУЖСКИЙ ПЕНСИОНЕР АРЕСТОВАН НА 5 СУТОК ЗА ИГНОРИРОВАНИЕ ЗАКОНА

В ночь  н а   30   а в гу с т а 
2022  года  трое  мужчин 
и супруга  одного  из них 

в лесополосе на улице Красных 
Зорь города Обнинска дружно 
отмечали конец лета.

Но мир в компашке длился 
недолго, мужчины дружно окры-
сились на подоспевшую к столу 
36-летнюю знакомую даму, изби-
ли ее, а после этого изнасиловали.

Удовлетворив физиологиче-
ские потребности, упыри продол-
жили избиение женщины, забив 
ее до смерти. После этого с це-
лью сокрытия следов преступле-
ния, сообщники подожгли матрас, 
на котором лежала погибшая.

В результате грамотной так-
тики следственных действий, 
детальных допросов всех сви-
детелей, экспертиз установлены 
обстоятельства жестоких пре-
ступлений и роль каждого из со-
участников.

Приговором суда мужчинам 
назначено наказание в виде 14 
и 16 лет лишения свободы с от-
быванием в исправительной ко-
лонии строгого режима, женщи-
не —  15 лет 6 месяцев лишения 
свободы с отбыванием в испра-
вительной колонии общего режи-
ма. Один из фигурантов скончал-
ся в период предварительного 
следствия.

ГОСТИ

ТРАГЕДИЯ

В апреле 2021 года соро-
калетний мужчина женил-
ся на 45-летней женщине 
из ближнего зарубежья. 
Полицейские подозрева-
ют, что брак оказался фик-
тивным. То есть создавать 
семью никто не собирался, 
просто были созданы ус-
ловия для более легкого 
получения вида на житель-
ство в России.

В настоящее время про-
водятся процессуальные 

действия, направленные 
на закрепление доказа-
тельной базы. Для этого 
подразделением дозна-
ния полиции возбуждено 
уголовное дело по при-
знакам организации не-
законной миграции.

ДНО

МОЛОДОЙ МУЖЧИНА УПАЛ 
ИЛИ СБРОСИЛСЯ С КРЫШИ

ФИКТИВНЫЙ ИЛИ РЕАЛЬНЫЙ БРАК 
ЗАКЛЮЧИЛ ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА?

Тр а г ед и я  п р о и з о -
шла в субботу, 10 июня, 
в 4:15 на Ленина 22/6. 
Когда приехала скорая, 
мужчина был еще жив —  
скончался в машине. По-

гибшему 37 лет. По сло-
вам очевидцев, он был 
в сильнейшем алкоголь-
ном опьянении. Выясня-
ется, как он смог попасть 
на крышу дома.

ДЕТКИ

В начале 2023 года 
в Калужской  об-
ласти  регистри-

ровался рост на 14,9% 
числа преступлений, со-
вершенных несовершен-
нолетними. Вместе с тем, 
число лиц, их совершив-
ших, снизилось на 20%.

В регионе растет чис-
ло преступлений против 
половой свободы и не-
прикосновенности несовершен-
нолетних.

В структуре подростковой пре-
ступности отмечается увеличение 
числа особо тяжких преступле-
ний на 77,8% (г.  Калуга, г.  Об-
нинск, Козельский район).

Зарегистрирован рост коли-
чества групповых преступлений 
на 55,6% (Калуга, Обнинск, Бабы-
нинский и Козельский районы).

Благодаря предпринятым ме-
рам, по итогам 3 месяцев года 
удалось добиться незначитель-

ного снижения (3%) общего чис-
ла преступлений, совершенных 
в отношении детей. Число пре-
ступных посягательств на бы-
товой почве, в семье, осталось 
на прежнем уровне.

За три месяца 2023 года в Ка-
лужской области поставлены 
на профилактические учеты 168 
подростков- правонарушителей 
и 151 родитель.

Всего по состоянию на 1 апре-
ля нынешнего года на учете со-
стояло 763 подростка и 1156 не-
благополучных родителей.

РАСТЕТ ЧИСЛО ПРЕСТУПЛЕНИЙ, СОВЕРШЕННЫХ РАСТЕТ ЧИСЛО ПРЕСТУПЛЕНИЙ, СОВЕРШЕННЫХ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИМИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИНЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИМИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

В ОБНИНСКЕ ЗА ИЗНАСИЛОВАНИЕ И СОКРЫТИЕ 
СЛЕДОВ ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПОСАДИЛИ ДВУХ 
МУЖЧИН И ОДНУ ЖЕНЩИНУ
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НЕ БОЛЕЕ 4 ЧАСОВ В ДЕНЬ

Большинство родителей это 
поддерживают. Во-первых, дети 
все лето не болтаются без дела. 
А  во-вторых, они приучаются 
к труду и получают возможность 
купить то, что им хочется, не обра-
щаясь с такого рода просьбами ко 
взрослым. Ребята становятся более 
самостоятельными и уверенными 
в себе. Они сами себя начинают 
больше уважать.

Как рассказала вице-мэр по во-
просам образования города Татья-
на Волнистова, работать дети мо-

гут с  14  лет. 
Р а б о ч е е 
время регу-
лирует Центр 
з а н я т о с т и . 
Устраиваться 
школьники 
е д и н о в р е -
менно могут 
на неделю, 
после чего 
при желании 
они имеют 
возможность 

продлить трудовой договор еще на 
неделю и так далее. Соответствен-
но платят им тоже за 7 рабочих 
дней. В среднем выходит примерно 
пять тысяч руб лей.

— Но ведь и рабочий день у них 
укороченный —  не более 4 часов, —  
уточнила Татьяна Волнистова.

Так что можно сделать вывод, 

что платят хорошо. В  этом году 
в Обнинске запланировали трудо-
устроить более 400 школьников, 
и уже почти все они работают. На 
эти цели в местном бюджете зало-
жено 2 миллиона 550 тысяч руб-
лей. В прошлом году сумма была 
такая же.

ШКОЛЬНИЦЫ РАБОТАЮТ 
ЭКСКУРСОВОДАМИ

Трудоустройство ребят осущест-
вляется по трёхстороннему до-
говору —  между работодателем, 
Центром занятости населения 
и Управлением общего образова-
ния. В этом году предприятия не 

открыли рабочие места для уча-
щихся, так как вакансии там специ-
фические и условия труда не соот-
ветствуют возрасту подростков. Но 
это сделали школы, где подростки 
трудятся вожатыми, ремонтируют 
мебель, приводят в порядок книги 
в библиотеках, озеленяют террито-
рии учебных заведений.

— В третьей школе развита му-
зейная педагогика. Девочки там 
работают экскурсоводами. И туда 
на экскурсии ходят дети, отдыхаю-
щие в школьных лагерях дневного 
пребывания. Этот интересный опыт 
мы предлагаем распространить по 
всем школам, —  отметила Татьяна 
Валерьевна.

ЛУЧШЕ НЕ ИСКАТЬ РАБОТУ 
НА СТОРОНЕ

И еще важный момент. Школь-
никам не стоит искать работу на 
лето самостоятельно, ведь и рабо-
тодатели порой бывают неради-
выми. К сожалению, имели место 
случаи, когда учащимся отказыва-
лись платить. Ведь трудоустройство 
подростков —  большое поле для 
маневров недобросовестных рабо-
тодателей. Если на руках имеется 

трудовой договор, то необходимо 
обратиться в инспекцию по труду. 
А если такого документа нет, то до-
казать  что-либо будет уже сложнее. 
Но в целом такая ситуация может 
озлобить школьника и надолго от-
бить у него всякое желание рабо-
тать.

Поэтому в случае, если ребенок 
хочет устроиться на работу само-
стоятельно, минуя школу и ЦЗН, 
родителям следует проконтроли-
ровать процесс его трудоустрой-
ства. Обмануть школьника —  проще 
простого. Чтобы этого не случилось, 
взрослые должны быть рядом.

Хотя куда проще обратиться 
в Центр занятости или в Управле-
ние общего образования города, 
где обязательно помогут. Было бы 
желание, а работа в нашем городе 
найдется.

КАНИКУЛЫ

В наукограде ребят со школьных лет учат зарабатывать. 
Эта замечательная практика применяется в нашем 
городе уже давно, и она хорошо прижилась. Каждое 

лето Управление общего образования Обнинска совместно 
с Центром занятости населения города трудоустраивают 
старшеклассников. И многие подростки с удовольствием 
работают.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
НЕ БУДУТ БЕЗДЕЛЬНИЧАТЬНЕ БУДУТ БЕЗДЕЛЬНИЧАТЬ

	■ Ребята работают и в школьных библиотеках

	■ В этом году обнинские учащиеся трудоустроены в школы

	■ Татьяна 
ВОЛНИСТОВА

	■ Труд — лучший воспитатель
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НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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В ОБНИНСКЕ СОРНЯК 
ТРАВЯТ

На момент проведения 
майского заседания сплош-
ное произрастание борще-
вика Сосновского в области 
было выявлено на 2 782 га. Насколько 
эта цифра изменилась сейчас, неизвест-
но. Ведущий специалист отдела госу-
дарственной экологической экспертизы, 
нормирования и регулирования приро-
доохранной деятельности Министерства 
природных ресурсов и экологии Калуж-
ской области Ольга Савоськина сообщи-
ла нам, что каждый район собирает эту 
информацию самостоятельно и ежеквар-
тально передает в министерство, но в по-
следний раз общий показатель выводили 
как раз 18 мая. Более свежих данных нет. 
Известно еще, что за год удалось «отво-
евать» у борщевика Сосновского 38 га. 
Это 1,3% от общей площади зарастания 
в 2021 году.

В Минприроды информируют, что для 
борьбы с этим опасным растением в на-
шем регионе применяется несколько ме-
тодов. Самые распространенные —  хими-
ческая протравка и вспашка.

Так, в Обнинске в течение мая сорняк 
уничтожали химическим способом, но 
после того, как прошли дожди, в  каких-то 
местах он снова начал расти. И в бли-
жайшее время в наукограде начинается 
покос борщевика.

По информации заместителя началь-

ника службы благоустройства МПКХ 
Дмитрия Ситникова, далее придется 
протравливать гнусное растение по вто-
рому разу. Больше всего он произрастает 
в районе улицы Университетской. Много 
его на окраине города со стороны по-
селка Кабицыно.

Хотя и со стороны южного въезда сор-
няк тоже растет, что совсем не удивитель-
но, ведь его полно в Жуковском районе 
и оттуда в Обнинск долетают семена. 

Именно по этой причине уничтожить 
борщевик полностью в наукограде пока 
не могут.

— Мы работаем, но мы не имеем пол-
номочий давать указания нашим сосе-
дям, —  разводят руками в МПКХ.

ПРОБЛЕМА ПОКА НЕ РЕШЕНА

А в Малоярославецком районе уверя-
ют, что все не так просто, как кажется. За-
ведующий отделом сельского хозяйства 
Малоярославецкой районной админи-
страции Валерий Богданов сообщил, что 
районная администрация данную работу 
не организовывает, а только контроли-
рует, а проводят ее сельские поселения.

— Поселения обязаны обрабатывать 
от борщевика муниципальные земли, 
владельцы частных участков и их арен-
даторы —  соответственно свои участки, 
а территории вдоль дорог —  дорожные 
службы, —  пояснил Валерий Леонидович.

И здесь уже все зависит от категории 
дороги, которая может быть как феде-
ральной, так и областной или сельской. 
Однако дорожники, независимо от ста-
туса их предприятий, на борьбу с бор-
щевиком  что-то не торопятся. Остановки 
красят, «зебры» рисуют, а трава вдоль 
дорог их мало интересует.

И кстати, борщевик в Малоярославец-
ком районе в основном вдоль дорог 
и растет. Очень много его на окраинах 
деревень Маклино и Чулково со сто-

роны Киевской трассы. Там уже целые 
плантации. Семян чуть позже будет очень 
много и ветром их разнесет по всему 
району. Поэтому говорить о том, что про-
блема решена, явно преждевременно.

Как пояснил Валерий Богданов, се-
мена могут сохраняться в земле по не-
сколько лет. И если в  каком-то месте сор-
няк уничтожили, в следующем году там 
же может вновь проклюнуться растение.

— Поэтому нельзя сказать, что мы его 
победили. Я не думаю, что мы в бли-
жайшие пять-десять лет так скажем. Но 
борщевик —  это беда всей страны, а не 
только нашей области или района. Он 
заполонил всю Европу, —  прокомменти-
ровал ситуацию Валерий Леонидович.

Сельские поселения уже начали обра-
батывать сорняк гербицидами. Делают 
они это, понятное дело, только на муни-
ципальных землях. А семенам все равно 
куда лететь. Такая несогласованность 
в работе людей для опасного растения 
настоящее благо. Борщевик растет и рас-
пространяется. Пока побеждает он.

ПРОБЛЕМА

БОРЩЕВИК БОРЩЕВИК 
НАСТУПАЕТ!НАСТУПАЕТ!

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В Калужской области установлены 
штрафы за нарушение требований 
по удалению борщевика на землях на-
селенных пунктов в размере от 3 до 
5 тысяч руб лей для граждан, от 20 
до 30 тысяч руб лей для должностных 
лиц и от 50 до 100 тысяч руб лей для юрлиц.

Разрастание борщевика уже 
давно стало одной из самых 
актуальных проблем в на-

шем регионе. Хотя на заседании 
межведомственной рабочей 
группы по борьбе с распростра-
нением этого сорняка, которое 
состоялось 18 мая в Калуге, 
прозвучала информация о том, 
что данного растения в регио-
не стало меньше. Возможно, 
месяц назад так и было. Но 
в настоящее время борщевик 
активно занимает все новые 
и новые территории обла-
сти. И особенно много его 
теперь в Малоярославец-
ком и Жуковском районах.

	■ МПКХ занимается покосом травы

	■ В прошлые годы борщевик находили и в частных хозяйствах

НОВОСТИ

ОПЛАТИТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ 
БЕЗ КОМИССИИ МОЖНО 
В ЦЕНТРАХ ОБСЛУЖИВАНИЯ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ 
СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ

ПОЧЕМУ НУЖНО ПЛАТИТЬ 
ЗА ОТОПЛЕНИЕ В МАЕ?

В Центрах обслуживания потребителей ПАО 
«Калужская сбытовая компания» работают тер-
миналы по приему оплаты БЕЗ КОМИССИИ.

Платежи принимаются с 09:00 до 16:30, без 
обеда.

Оплата —  только по банковским картам или 
QR-коду.

Если у вас возникнут  какие-либо сложности 
с оплатой электроэнергии, сотрудники Центров 
обслуживания с удовольствием окажут Вам по-
мощь.

АДРЕСА ЦОП:

 г. Калуга, ул. Ленина, д. 82;
 г. Обнинск, проспект Маркса, д. 126.
Дополнительные вопросы можно задать по 

телефону Контакт- центра: 8–800–600–09–90.

Получение квитанций по оплате коммуналь-
ных услуг и ресурсов за май вызвало некоторые 
вопросы у жителей Обнинска. Например, если ба-
тареи отключили 24 апреля, почему в квитанции 
за май у собственницы двухкомнатной квартиры 
на Маркса, 73 за тепло выставлено 420 руб лей? 
Вроде отопление в этом отдельно взятом доме 
в мае не включали?

Попытки нашей читательницы узнать, откуда 
эти суммы появились в квитанции, оказались без-
успешными. По указанному на квитанции много-
канальному телефону 4843957296 ОИРЦ никто 
не отвечал.

По номеру для физлиц и нам не удалось до-
звониться. Многоканальный телефон РИРа тоже 
не радовал. Но в пресс- службе обнинского фи-
лиала Акционерного общества «Русатом Инфра-
структурные решения» пояснили: начисление 
за отопление в мае произошли из-за того, что 
управляющая компания рано передает показа-
ния общедомового прибора учета. Если пока-
зания ОДПУ управляющая компания передала 
19 апреля, то оплата за 5 дней работы отопления 
включается в майские квитанции.

420 руб лей —  не многовато ли за 5 апрельских 
дней? Но это уже вопросы к управляющей ком-
пании —  что за данные она передала.

Также в РИР добавили, что сейчас продолжают 
активно работать над улучшением качества кли-
ентского сервиса.
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16 июня в 11:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия «Мечта» 
приглашают на сказку для детей и взрослых «Приключения Чи-
поллино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

17 июня в 18:00 

Артисты Калужского драматического театра представляют умо-
помрачительную историю в 2-х действиях спектакль «Комедия по 
вызову». 18+

19 июня в 19:00 

Концерт Ярослава Сумишевского «Мы друг для друга дышим». 12+

30 июня в 19:00 

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. Бес-
ковой В. П.! Лирическая комедия О. Степновой «Любить не поздно». 
Режиссёр Юрий Дружинин. 12+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И. Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских му-
зыкальных театров. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Р
ек
л
ам

а.

Чаще всего у детей встреча-
ются следующие болезни: вос-
паления —  вульвит, вагинит, ци-
стит, вульвовагинит; кандидоз 
(молочница); синехия —  сраще-
ние малых половых губ; во вре-
мя установления менструаль-
ного цикла может проявиться 
ювенальное маточное кровоте-
чение, связанное с гормональ-
ными изменениями организма.

Что касается лечения, то 
чаще всего детский гинеколог 
использует консервативный, 
медикаментозный и хирурги-
ческие методы.

Детский врач-гинеколог про-
ведет исчерпывающую консуль-
тацию в случае возникновения 
у вашего ребенка таких тревож-

ных симптомов, как: воспаление 
слизистой оболочки половых 
органов; некомфортные ощу-
щения в области промежности; 
зуд во время мочеиспускания, 
появление болей; синехии; хро-
нические инфекционные забо-
левания, сопровождающиеся 
дискомфортом в области паха; 
аллергические проявления; 
анализы мочи с высоким уров-
нем лейкоцитов, белка и т. д.

Внимание! Для того чтобы 
поставить верный диагноз, не-
обходимо провести тщатель-
ное обследование. Сделать это 
может только хороший детский 
гинеколог. Лечиться самостоя-
тельно не следует!

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый Ковчег» открывает вакансии 
СОТРУДНИКА ПО УХОДУ ЗА ЖИВОТНЫМИ (полная 

занятость), ВЕТВРАЧА (частичная занятость). Подробности 
и. условия по тел.: 89290329470, 89105426274.

Требуется ОХРАННИК-КОНТРЕЛЛЕР, график работы 1/3, 
выход за сутки 1300р +79109138833

ДЕТСКАЯ ГИНЕКОЛОГИЯ ДЕТСКАЯ ГИНЕКОЛОГИЯ 
В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИВ ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ
В медицинском центре «Центр реабилитации» работает детский 
гинеколог —  высокопрофессиональный врач Евгения Александровна 
Турукина. Она проведет необходимую диагностику, назначит курс 
лечения и проконтролируют его процесс.

ИСТОРИЯ

22 июня в 18:00 в Доме 
Ученых состоится по-

каз спектакля «Люди А на 
службе Отечеству» (12+) по 
мотивам документального 
романа Алексея Филатова 
«Люди А». Постановка ре-
ализуется при поддержке 
Президентского фонда куль-
турных инициатив.

Чуть раньше, в 17:00 там 
же состоится встреча моло-
дежи с ветеранами группы 
«Альфа». А в настоящее вре-
мя в Доме ученых работает 
фотовыставка, посвящённая 
ключевым событиям совре-
менной истории, в которых 
принимало участие данное 
спецподразделение.

Музыкальный спектакль 
«Люди А на службе Отече-
ству» —  первое театральное 
произведение, посвященное 
сотрудникам спецподраз-
деления «Альфа». С истори-
ческой точностью в  спектакле 
рассказывается о  нескольких 
ключевых событиях современ-

ной российской истории. О со-
бытиях у Белого дома в Москве 
в 1991 году. О трагедии в Буден-
новске в 1995 году. Об освобож-

дении заложников в  Сочи 
в 2000 году.

В постановке заняты по-
пулярные артисты театра 
и кино: Сергей Шолох, Ири-
на Прокудина, Евгений Те-
рентьев, Вячеслав Кулыгин, 
Юнона Захарьева, Вячеслав 
Шатенко. Они создали чест-
ные и выразительные «пор-
треты» офицеров «Альфы» 
и их близких.

В  спектакле звучат пес-
ни в  авторском исполне-
нии подполковника запаса 
ФСБ РФ, президента Союза 
«Офицеры Группы «Альфа», 
члена Союза писателей Рос-
сии, члена Союза журнали-
стов России, автора и испол-
нителя песен, автора книг, 
посвященных сотрудникам 
группы «Альфа». Алексея 
Филатова.

Режиссер —  заслуженный 
деятель искусств республи-
ки Крым Юрий Маковский. 

Вход на спектакль свободный.

	● Инна ЕМЕЛИНА

В ОБНИНСКЕ ПОКАЖУТ В ОБНИНСКЕ ПОКАЖУТ 
СПЕКТАКЛЬ О ГЕРОЯХ СПЕЦНАЗАСПЕКТАКЛЬ О ГЕРОЯХ СПЕЦНАЗА
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

17 июня

Экскурсия в Третьяковскую галерею по теме: «Женские образы». 
12+

24 июня

Экскурсия в Государственный литературно -мемориальный музей- 
заповедник А. П. Чехова в Мелихове. 12+

25 июня

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному комплексу 
«Дорога Памяти». 12+

8 июля

Экскурсия в Государственный мемориальный природный 
заповедник Л. Н. Толстого «Ясная Поляна» и обзорная экскурсия по 

Туле. 12+
15 июля

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и литературный музей- заповедник «Абрамцево». 12+

16 июля

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и ландшафтный музей- заповедник «Царицыно». 12+

22 июля

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково». 12+

23 июля 

Экскурсия в музей –заповедник «Архангельское»
30 июля

Экскурсия в Государственный музей- заповедник С. А. Есенина —  
село Константиново. 12+

МП «Дом учёных» приглашает на 
экскурсии в июне-июле  2023г.:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Проблема рубцевания кожных 
ран  до  сегодняшнего  дня 

остается одной из актуальнейших 
как в пластической, так и в общей 
хирургии.

В  настоящее время выявлен 
устойчивый рост рубцовых по-
вреждений кожи после плано-
вых операций, травм, ожогов, 
ран. Особенно важным является 
вопрос о формировании патоло-
гических рубцов (атрофических, 
гипертрофических, келоидных). 
Гипертрофические и келоидные 
рубцы могут приводить к нару-
шению функций органов и тка-
ней, а также всегда представляют 
собой выраженный эстетический 
недостаток, вызывая психологи-
ческий дискомфорт, в особенно-
сти как осложнение эстетических 
операций. Доля пациентов, обра-
тившихся в лечебные учреждения 
с рубцовыми дефектами кожи, по 
данным различных исследований, 
достигает 22–25%. В их структуре 
ведущее место занимают рубцы 
со значительно выраженными 
косметическими дефектами —  
гипертрофические и келоидные. 
Такие рубцы формируются как 
в результате обширных повреж-

дений кожи, так и в результате 
хирургических вмешательств.

При обнаружении келоидного 
рубца нельзя заниматься самоле-
чением, нужно обратиться к врачу.

В медицинском центре «Центр 
реабилитации» разработана про-
грамма контролируемого рубце-
вания, которая позволяет полу-
чить незаметные рубцы на день 
снятия швов.

Рубцевание проходит ПРИ ВОЗ-
ДЕЙСТВИИ ХОЛОДНОЙ ПЛАЗМЫ:

 Озон.
 Оксид азота.
 Угарный газ.
 Ультрафиолет
Чаще всего при лечении ке-

лоидных рубцов применяют не-
сколько методов воздействия на 
рубцовую ткань для достижения 
полного излечения.

Разработчик программы 
контролируемого рубцевания 

Сергей Николаевич 
СТЕПАНКИН —  врач эстетической 

медицины, пластический 
хирург, кандидат медицинских 
наук, ведёт приём в Центре 
реабилитации. Запись на 

бесплатную консультацию по 
тел. 484 (39) —  43210.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

ЛЕЧЕНИЕ КЕЛОИДНЫХ РУБЦОВ: ЛЕЧЕНИЕ КЕЛОИДНЫХ РУБЦОВ: 
КАК ОТ НИХ ИЗБАВИТЬСЯ?КАК ОТ НИХ ИЗБАВИТЬСЯ?



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


